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Протокол № 12 
заседания Комитета аудиторских организаций на финансовом рынке (КАО ФР) 

Саморегулируемой организации аудиторов 
АССОЦИАЦИИ «СОДРУЖЕСТВО» (СРО ААС) 

 
г. Москва                                                                                                              18 декабря 2024 года 
 
Место проведения: г. Москва 
Начало заседания: 10-00 часов 
Форма проведения: очная в формате конференцсвязи (с подключением к конференции Zoom в 
режиме on-line) 
 
В заседании приняли участие члены Комитета аудиторских организаций на финансовом 
рынке (далее – «Комитет», «КАО ФР»): 
Байрамгалин Р.У., Богунова Ю.А., Бойков В.М., Буян И.А., Виксне П.А., Гимадутдинов А.Ф., 
Горелов М.Г., Грязева В.В., Дегтярева Л.А., Епифанов С.В., Звездин А.Л., Карапетян М.М., 
Кляшторная О.В., Козлова Н.А., Козырев В.С., Константинова Н.Ю., Лимаренко Д.Н., Малофеева 
Н.А., Надеждина М.Э., Попова Е.А., Ржаницына В.С., Романова С.И., Самойлов Е.В., Смирнов 
А.Ю., Суконкина М.А., Штина О.А. 
 
Итого в заседании участвует 26 из 28 членов Комитета, что составляет 93 % голосов.  
Кворум для принятия решений имеется. 
 
Приглашенные лица: 
Председатель Комитета по бюджету Алтухов К.В. 
Представители ЦБ РФ:  
Абашеева Е.Н. 
Абакумова Г.И. 
Хусаинова С.В. 
Соколов А.Ф. 
Никитина В.Л. 
Ерохин Г.И. 
 
Председатель заседания: Буян И.А. 
Секретарь заседания: Каузен М.М. 
 
По вопросу 1 
Открытие заседания. Утверждение повестки дня заседания.  
 
Председатель КАО ФР Буян И.А. открыл заседание, предоставил для обсуждения проект повестки 
дня, предложил утвердить повестку дня. Замечаний и дополнений не поступило. 
 
Решили:  
Утвердить повестку дня заседания: 

http://www.sroaas.ru/
mailto:info@sroaas.ru
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Повестка дня заседания 

 

№ 
 

Вопрос 
 

Докладчик 

1. Открытие заседания.  
Утверждение повестки дня заседания  

председатель КАО ФР 
Буян И.А. 

2. 
Обсуждение вопросов с ЦБ 

председатель КАО ФР 
Буян И.А. 

3. О статусе работы по минимальным ставкам и 
трудозатратам работы аудитора 

заместитель председателя 
КАО ФР 
Самойлов Е.В. 

4. 
Формирование нового состава КАО ФР 

председатель КАО ФР 
Буян И.А. 

5. Итоги работы рабочей группы по стратегии председатель КАО ФР 
Буян И.А. 

6. 

Бюджетирование сметы на 2025 год 

член КАО ФР 
Романова С.И. 
председатель Комитета 
по бюджету 
Алтухов К.В. 

7. Разное  председатель КАО ФР 
Буян И.А. 

           
Решение принято единогласно 
 
По вопросу № 2 
Обсуждение вопросов с ЦБ 
 
Буян И.А. сообщил, что членами Комитета аудиторских ассоциаций на финансовом рынке 
подготовлен список вопросов для обсуждения с представителями ЦБ РФ: 

1. Что необходимо изменить в аудите, чтобы аудиторское заключение на финансовую 
отчетность влияло на оценку кредитных рисков заемщиков? Как повысить значимость 
аудита для финансового рынка? 

2. Внешний контроль деятельности аудиторских организаций. Есть ли проблемы в текущем 
контроле со стороны СРО и ФК? Будет ли отличаться контроль со стороны ЦБ? Если да, то 
чем? 

3. Выполнение требований по информационной безопасности (808-П). Как будет проводится 
проверка? Ожидаются ли какие-либо изменения в этих требованиях, связанные со 
спецификой аудиторской деятельности? 

4. Критична ли цифровизация аудиторской профессии? 
5. Повышение квалификации для руководителей аудиторских заданий (пять групп или три). 
6. Позиция Банка России о предоставлении аудиторам в ходе аудита документов, 

подтверждающих соблюдение аудируемыми лицами законодательства в области 
ПОДФТ/ФРОМУ. Ответ ДФМиВК Банка России от 22.05.2024 #12-4-2/3663 (об 
аудиторской проверке) 
https://www.cbr.ru/explan/pcod/doc?number=33  

Представители ЦБ дали свои ответы на большинство представленных вопросов. 
Члены Комитета приняли участие в обсуждении и дали свои комментарии. 
 
Решили: 

https://www.cbr.ru/explan/pcod/doc?number=33
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2.1. Принять информацию к сведению. В 2025 г. организовать повторную встречу членов КАО ФР 
с представителями ЦБ, для обсуждения оставшихся вопросов.  
Решение принято единогласно 
 
По вопросу № 3 
О статусе работы по минимальным ставкам и трудозатратам работы аудитора 

Самойлов Е.В. сообщил, что на данный момент в СРО ААС не обновляется штат контролеров, нет 
необходимых штатных специалистов. Также сообщил, что присутствует необходимость в 2025 г. 
заняться вопросом организации внешнего контроля деятельности СРО ААС.  

Буян И.А., Богунова Ю.А. приняли участие в обсуждении и дали свои комментарии. 
 
Решили: 
3.1. Принять информацию к сведению. Вынести вопрос в повестку на следующее заседание КАО 
ФР. 
Решение принято единогласно 
 
По вопросу № 4 
Формирование нового состава КАО ФР 
 
Буян И.А. сообщил, что в СРО ААС 11.12.2024 г. закончился прием ходатайств на вступление в 
новый состав КАО ФР, всего подано 36 ходатайств от Представителей организаций на финансовом 
рынке (2 из которых не принято, согласно Положению о КАО ФР СРО ААС от 20.10.2023 г.) и 2 
ходатайства от независимых членов, желающих вступить в новый состав Комитета аудиторских 
организаций на финансовом рынке. На следующем заседании нового состава Комитета 
аудиторских организаций на финансовом рынке необходимо определить Председателя и 
Заместителя Председателя нового состава Комитета. 
Также, Буян И.А. сообщил, что одна из организаций, состоящих в реестре ЦБ РФ не успела подать 
ходатайство в установленные сроки, для вступления в новый состав Комитета аудиторских 
организаций на финансовом рынке. В связи с этим, необходимо провести голосование, для 
определения возможности вступления в КАО ФР 35-ого члена Комитета (без учета независимых 
членов КАО ФР). 
Члены Комитета дали свои комментарии. Малофеева Н.А. и Надеждина М.Э. высказали голос 
против вступления в КАО ФР 35-ого члена Комитета (без учета независимых членов КАО ФР). 
 
Решили: 
4.1. Принять информацию к сведению. Дать свои комментарии по должности Председателя и 
Заместителя Председателя КАО ФР нового состава, членам Комитета предложить кандидатуры на 
должность до 28.12.2024 г. 
Решение принято единогласно 
 
Решили:  
4.2. Предложить Правлению СРО ААС принять ходатайство от организации, которая не успела 
подать его в установленные сроки и рекомендовать Правлению утвердить новый состав КАО ФР 
в количестве 35 Представителей (членов) аудиторских организаций на финансовом рынке и 2 
независимых членов Комитета сроком на 3 года – всего 37 членов КАО ФР. 
Решение принято большинством голосов. 
24 – за, 2 – против, 0 – воздержались. 

 
По вопросу № 5 
Итоги работы рабочей группы по стратегии 
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Буян И.А. сообщил, что Рабочей группой по стратегии был выполнен определенный спектр задач, 
в том числе, одобрен анализ рынка. Также сообщил, что есть необходимость согласовать и 
поддержать «список вызовов». 
Члены Комитета приняли участие в обсуждении и дали свои комментарии. 
 
Решили: 
5.1. Принять к сведению текущий статус рабочей группы по стратегии. 
Решение принято единогласно 
 
По вопросу № 6 
Бюджетирование сметы на 2025 год 
 
Романова С.И. сообщила, что Комитет по бюджету СРО ААС подготовил смету на 2025 год, 
согласно которой определены все пункты, подлежащие бюджетированию, такие, как: ФОТ СРО 
ААС подлежащий индексации, пересмотр стоимости арендной платы, определение суммы на 
проведение Конференций СРО ААС и прочее. 
Алтухов К.В. подтвердил информацию, сообщил, что документ по Регламенту закупок направлен 
на рассмотрение в Правление СРО ААС. 
Самойлов Е.В., Буян И.А., Богунова Ю.А. дали свои комментарии и поддержали инициативу. 
 
Решили: 
6.1. Принять информацию к сведению. Поддержать на заседании Правления документ о 
бюджетировании сметы на 2025 г. 
 
6.2. Принять информацию к сведению. Поддержать на заседании Правления документ по 
Регламенту закупок.  
Решение принято единогласно 
 
По вопросу № 7 
Разное 
 
Буян И.А. сообщил, что следующее заседание Комитета аудиторских организаций на финансовом 
рынке состоится 22.01.2025 г. в 10:00.  
 
Решили: 
7.1. Принять информацию к сведению. Организовать первое заседание нового состава КАО ФР 
22.01.2025 г. в 10:00.  
 
Решение принято единогласно 
 
 
Председатель заседания                                                                                                  И.А. Буян 
 
Секретарь заседания                                                                                                       М.М. Каузен                                                         
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